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Le j’aime
Edito
Chères buxoises, chers buxois,

Nous sortons progressivement d’une situation 
compliquée pour tout le monde et c’est très 
heureux. Gageons que cet été soit un moment 
de retrouvailles, de convivialité et de joie. Nous 
avons travaillé à une programmation riche dont 
vous trouverez le détail ci-joint.

Depuis que vous nous avez accordé votre 
confiance, nous sommes dans la gestion des 
conséquences de cette crise aux multiples 
facettes et qui touchent tous les pans de la société. 
Je veux à nouveau remercier les soignants, les 
commerçants, les bénévoles, les services, … qui 
nous ont permis collectivement de faire face à 
tous les enjeux de cette période exceptionnelle. 
La municipalité a pris toute sa part dans cette 
gestion, de la solidarité au maintien des aides en 
passant par une continuité des investissements 
pour contribuer à la continuité économique, 
sociale, associative, … Toutes ces décisions se 
sont traduites par des engagements budgétaires 
exceptionnels tout en maintenant une fiscalité 
constante. Vous trouverez dans cette lettre des 
illustrations de nos engagements et les projets 
qui se dessinent pour le village.

La communication a été également impactée 
et le rythme des informations (sanitaires, 
réglementaires, protocolaires, …) durant cette 
période nous a imposé de trouver des formes 
plus immédiates de diffusion de l’information. 
Dès la rentrée, vous retrouverez votre journal « 
Le Buis J’aime » et toutes les informations de la 
vie buxoise.
Je vous souhaite à toutes et tous un excellent 
été en privilégiant convivialité et moments de 
partage qui sont notre art de vivre.

Evolution du fonctionnement de la mairie 
| Vers plus de collégialité et d’implication des 
habitants

Ambition forte du programme politique 
de l’équipe de la majorité, la refonte du 
fonctionnement démocratique de la mairie de 

Buis est en cours. Depuis mars 2020, l’équipe 
expérimente de nouveaux modes de faire, à 
commencer par l’organisation de ses instances 
politiques. L’objectif : gagner en efficacité mais 
surtout favoriser l’implication des habitants dans 
les décisions publiques. 

Le chantier a débuté par la revue du mode 
de gouvernance interne pour favoriser la 
collégialité. L’organisation repose sur des 
commissions et groupes de travail portés par 
des référents élus. Si les conditions sanitaires 
ont restreint les réunions et rassemblements, le 
système participatif ouvert aux habitants se met 
aujourd’hui progressivement en place. 
Plus d’infos en septembre ! En attendant, vous 
avez des idées ou suggestions ? 
Envoyez-les à :
l.daoud@mairie.buislesbaronnies.fr.

Buis parmi les « Petites Villes de Demain »
Buis-les-Baronnies fait partie des territoires 
lauréats du programme Petites villes de demain. 
Le programme a pour objectif de renforcer les 
moyens des villes de moins de 20 000 habitants 
exerçant des fonctions de centralités. Parmi les 
axes de travail pré-identifiés concernant Buis, on 
retrouve :
| Un meilleur accès aux services publics : le 
projet Maison France Service adossé à la mairie 
débutera à la fin de cette année.
| Un accès facilité à l’habitat par la rénovation du 
parc ancien et l’appui à la primo-accession.
| La contribution au dynamisme économique du 
village.

Mais également et de manière non-exhaustive :
| La rénovation thermique des bâtiments,
| La valorisation des déchets,
| La mobilité,
| La reterritorialisation de l’alimentation…
 



Accessibilité aux personnes à mobilité 
réduite pour les ERP communaux
Les Établissement Recevant du Public (ERP) 
doivent, de par la réglementation, être mis en 
conformité pour faciliter l’accès aux personnes 
à mobilité réduite. Le conseil municipal après en 
avoir délibéré s’est engagé sur un calendrier de 
mise en conformité de la vingtaine de bâtiments 
concernés sur notre commune. Les travaux ont 
débuté pour un montant de 450 000 EUR TTC et 
les plus importants concernent :
- ESCAPADE avec la reprise de la coursive et de 
la place centrale, le monte personne et la mise en 
accessibilité de deux studios.
- La mise en accessibilité de la pataugeoire de la 
piscine.
- La réalisation de rampes d’accès et le 
réaménagement des sanitaires dans nos 
équipements publics.

Réduire les eaux claires parasites
Lors de forts épisodes pluvieux, trop d’eaux de 
pluie finissent dans le réseau d’eaux usées et 
perturbent le bon fonctionnement de la station 
d’épuration. Cette situation a pour conséquences 
de saturer le réseau et, in fine, entraîne des rejets 
dans le milieu naturel (Ouvèze). D’importants 
travaux ont été entrepris pour un montant de 
600 000 EUR TTC. Ils consistent principalement 
à redonner de l’étanchéité aux canalisations et 
regards par une technique appelée « chemisage ».
 
Notre objectif consiste à limiter au maximum nos 
impacts sur notre environnement et faire de la 
gestion du cycle de l’eau sur Buis-les-Baronnies 
un dossier exemplaire.

Aménagement de la place du Quinconce, 
place de Verdun et allée des platanes 
| Suites du projet
Le projet central de réhabilitation des espaces 
Quinconce / Verdun / Platanes a fait l’objet en 
2020 d’une consultation citoyenne auprès de 
90 personnes. Deux ateliers participatifs ont été 
organisés par la Mairie sur la place du Quinconce 
et un stand de consultation a été tenu au forum 
des associations. Si ces échanges ont permis 
de valider ces trois lieux comme des espaces à 
enjeu pour le village et de mieux comprendre les 
attentes des usagers, ils ont aussi été à l’origine 
d’une réorientation significative du projet.

Nous en avions discuté lors des ateliers, le 
calendrier des subventions obtenues initialement 
pour le projet était serré. Dans le contexte 
sanitaire qui a suivi la consultation, et au vu de 
la volonté affirmée des habitants de penser tous 
les usages de la place de manière collective, 

l’équipe a décidé de repousser le projet. Celui-ci 
n’est donc pas abandonné, la co-construction se 
poursuivra avec l’objectif de mener un projet le 
plus partagé possible dans un horizon rapproché. 

Aire de jeux et plateau sportif 
| Ces projets participatifs qui démarrent !
Depuis mars 2021, la mairie se lance dans le 
réaménagement de l’aire de jeux d’enfants de 
la digue. Espace bien connu des habitants, l’aire 
de jeux est vieillissante et n’est pas utilisée au 
maximum de son potentiel. La consultation 
publique menée en avril auprès de 217 répondants 
(merci !) a montré une fréquence d’utilisation 
plutôt basse et a fait remonter des problèmes de 
vétusté, d’insécurité, de manque d’hygiène et de 
dégradations. Un groupe de travail mixte s’attèle 
désormais à la mise sur pieds d’une proposition, 
il est composé de six élus, quatre experts, quatre 
usagers et un agent.
Un processus similaire est engagé sur le plateau 
sportif des Tuves : création d’un groupe de travail, 
consultation des usagers, restez à l’écoute ! Les 
deux chantiers démarreront dès 2022.

Le Maire 
Sébastien Bernard
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